
1 

S.E. 79-2021, 02 de diciembre de 2021 

 

SESIÓN EXTRAORDINARIA Nº 79-2021 1 

Acta correspondiente a la Sesión Extraordinaria número setenta y nueve – dos mil veintiuno, 2 

celebrada el dos de diciembre de dos mil veintiuno, de forma virtual según Acuerdo N° 630-3 

2020 de la S.O. 42-2020 del 13 de julio 2020, dando inicio a las diecinueve horas. Contando con 4 

la siguiente asistencia: Regidores Propietarios: Gilbert Acuña Cerdas (Presidente), Raquel 5 

González Arias (Vicepresidente), Minor José Arce Solís, Ana Melissa Vindas Orozco, Dennis 6 

Eladio Azofeifa Bolaños. Regidores Suplentes: María Felicia Valerio Madrigal, Minor Bolívar 7 

Orozco Valerio, Leidy Arguedas Fonseca, Marcela Cristina Guzmán Calderón, Marco Vinicio 8 

Ramírez Villalobos, Síndicos Propietarios: Francisco Javier Madrigal Madrigal, José David 9 

Mena Zúñiga, Luis Alberto Acuña Cerdas, Walter Lara Carrillo.  Síndicos Suplentes: Hellen de 10 

los Ángeles León Cortés, Maricel Calvo Salas, Fátima Fainiery Alvarado Montoya, María Isabel 11 

Rodríguez González Personal Administrativo; Alcaldesa: Lidieth Hernández González. 12 

Secretaría del Concejo Municipal: Marta Vega Carballo. Auditora: Sheirys Villalobos 13 

Campos -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  14 

ARTÍCULO I:  ATENCIÓN A LA SEÑORA  SHEIRYS VILLALOBOS CAMPOS,  15 

AUDITORA MUNICIPAL; CON LA PRESENTACIÓN DEL PLAN ANUAL DE 16 

TRABAJO PARA EL AÑO 2022.--------------------------------------------------------------------------  17 

El señor Presidente Gilbert Acuña Cerdas da la bienvenida a todos los presentes. Seguidamente 18 

la señora Auditora Interna Sheirys Villalobos Campos procede con la siguiente presentación: ----  19 
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El Síndico Walter Lara Carrillo consulta ¿Qué promedio de denuncias se reciben y cuánto 21 

tiempo se tardan en atender las denuncias? porque noto que se designan 42 días para ese trabajo. 22 

La Auditora Sheirys Villalobos Campos indica “Un estudio se lleva 30 días, pero se reciben otras 23 

denuncias por permisos de construcción que amerita revisar expediente y analizar. Hay varias 24 

denuncias, muchas se trasladan a la Alcaldía Municipal, como superior jerárquico, sin embargo, 25 

un estudio de auditoría se lleva 30 días.  Muchas veces la denuncia sale con un informe de 26 

Control Interno, advertencia y con informe de Relación de Hechos. Depende del tema y la 27 

limitación de la denuncia. Cualquier estudio de cumplimiento o de auditoría es de tres meses. El 28 

promedio de las denuncias no lo tengo, en el informe de solicitud de recursos 2022, que se le 29 

informó en el mes de julio, se indicaba cuántos oficios se hacen, advertencias, legalizaciones 30 
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etc.”. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------1 

El Regidor Minor Arce Solís indica “Nos habló al inicio de tres Asesorías dentro del Plan. 2 

¿Cuáles son y los libros legales cuántos folios tiene? ------------------------------------------------------  3 

La Auditora Sheirys Villalobos Campos indica que son: Asesoría de Recursos Humanos, 4 

Prevención de la Corrupción en la gestión Municipal y Contratación Administrativa, respecto a 5 

los libros legales son de 250 folios y se autorizan de acuerdo con la directriz de Archivo 6 

Nacional sobre los libros de actas. El cierre de un libro legal nos lleva de 15 a 20 días, se les pide 7 

mucho a los usuarios que se apeguen a la directriz, para disminuir nosotros los tiempos. Ha 8 

mejorado bastante con las secretarias actuales del Concejo Municipal”. -------------------------------  9 

La Regidora Suplente Marcela Guzmán Calderón indica “Quiero agradecer la presentación del 10 

informe, respecto a los estudios que va a realizar en el Dpto. de Desarrollo Urbano y 11 

Contratación Administrativa, cuando se analizó el presupuesto talvez no se entendió la 12 

importancia que tenía el tema de la contratación de profesionales para que le ayudaran en estos 13 

estudios,  sería importante y sugiero al Concejo Municipal que se valore en un próximo 14 

presupuesto extraordinario del próximo año con alguna justificación que doña Sheirys  pueda 15 

enviar, para  que se puedan incluir recursos para estos profesionales;  porque es importante que 16 

personas expertas en las áreas puedan ayudar a la auditoría con la objetividad de los estudios que 17 

se van a realizar. También quiero consultar respecto al estudio en Recursos Humanos, ¿es solo a 18 

nivel del personal o se va a hacer un estudio respecto a pago de horas extras?  -----------------------  19 

La Auditora Sheirys Villalobos Campos indica “todavía los objetivos específicos no los tenemos, 20 

estos son dados por la Contraloría General de la República, estamos esperando que nos indiquen 21 

cuáles son las pretensiones de ellos, por el  momento sería solamente sobre la contratación del 22 

recurso;  respecto a las horas extras,  Auditoria tiene  en proceso un estudio de horas extras,  23 

horarios de ingreso, marcas,  teletrabajo, todas estas cosas están en un estudio”. ---------------------  24 

La Alcaldesa Lidieth Hernández González indica “Noto que el próximo año 2022 se estarán 25 

haciendo varias auditorías para la Administración y otros departamentos,  esta municipalidad ha 26 

logrado avanzar bastante con los informes y recomendaciones que nos da la auditoría y nos ha 27 

permitido mejorar la gestión institucional,  en este plan la auditoría que se presenta, se indican 28 

los plazos y tiempos de respuesta; es importante tomar en cuenta los tiempos que tenemos el 29 

personal municipal para las respuestas, porque todos tenemos muchas funciones y es necesario 30 
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que nos den un tiempo considerable para poder dar las respuestas en  estos estudios de 1 

auditoría.” --------------------------------------------------------------------------------------------------------  2 

El Regidor Minor Arce Solís indica “Quiero ampliar respecto a la consulta de doña Marcela, 3 

sobre los recursos que necesitará la auditoría interna para algún estudio complementario;  cuando 4 

se comentó el presupuesto en la Comisión de Hacienda se dijo que se aprobaban esos montos 5 

con base a la experiencia y los recursos asignados en períodos anteriores y que si la auditoría 6 

consideraba realizar un estudio importante en cuanto a temas de entorno o  temas relevantes,  que 7 

podría presentarlo y efectivamente,  se podría hacer alguna modificación interna con el afán de 8 

mejorar,  es una vía que se podría utilizar si fuera el caso”. ----------------------------------------------  9 

CLAUSURA--------------------------------------------------------------------------------------------------- 10 

Sin más asuntos que conocer y analizar, se finaliza la Sesión Extraordinaria número setenta y 11 

nueve - dos mil veintiuno, del dos de diciembre dos mil veintiuno, al ser las diecinueve horas con 12 

cuarenta y seis minutos. -- -------------------------------------------------------------------------------------  13 
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 17 

________________________                                         _________________________ 18 

Firma de Secretaria Municipal                                         Firma de Presidente Municipal 19 


